

Jahresbericht Verein FreiRaum 2018/19 – verlängertes Vereinsjahr

Am 6. März 2018 fand die Gründung des Vereins FreiRaum statt. Der Verein definierte sein Ziel: "Finanzschwache Familien im Kanton Luzern zu unterstützen, deren Kinder und Jugendliche eine geistige Behinderung haben und das 18. Altersjahr noch nicht erreicht haben. Die Unterstützung der Familien ist rein finanzieller Art."

Die finanzielle Zuwendung soll insbesondere die Freizeitgestaltung der betroffenen Familien unterstützen. Dadurch wird den Kindern und Jugendlichen die Teilhabe an Lagern, Aktivitäten im Sportverein, organisierte Freizeitnachmittage, Betreuung im Hort und ähnliches ermöglicht.

Inzwischen sind eineinhalb Jahre vergangen. Um das Ziel des Vereins zu erreichen, brauchte es neben dem Erarbeiten von Vereinspapieren, und dem gestalten von Flyer vor allem finanzielle Mittel, welche der Verein zielgerichtet einsetzen kann. Diese Aufgaben benötigte die Zeit bis Ende Dezember 2018. In dieser Zeit durfte der Verein zahlreiche Spenden entgegennehmen. Hier nochmals ein herzliches Dankeschön an alle, die den Verein FreiRaum unterstützt haben und es noch tun werden.

Ab Januar 2019 wurden die ersten Gesuche für Freizeitaktivitäten von Kindern und Jugendlichen bearbeitet. Hier eines der ersten Gesuche: Damian ist zehn Jahre alt, er ist Epileptiker. Seit langer Zeit möchte er mit der Gitarre spielen lernen. Seine Mutter kann ihm diesen Wunsch nicht erfüllen, da das Geld für zusätzliche Auslagen wie ein Instrument und Musikstunden nicht reicht. Die Familie, Mutter mit zwei Kinder, sind Flüchtlinge und leben von der Sozialhilfe. Der Schulsozialarbeiter der heilpädagogischen Schule an welcher Damian in die Schule geht, kennt den Verein FreiRaum. Mit seiner Unterstützung reicht die Mutter von Damian das Gesuch für die Gitarrenstunden beim Verein ein. Eine Gitarre, welche nicht mehr gebraucht wird, konnte über das Intranet der Schule gefunden werden. Somit beginnt Damian mit den Gitarrenstunden im Frühling 2019.

Inzwischen wurden 12 Gesuche bewilligt und so Kindern und Jugendlichen ermöglicht an Freizeitaktivitäten teilzunehmen. Da sind zum Beispiel: Lagerteilnahmen in Schulferien, Musikunterricht, Motivationsreitstunden, Zirkuskursteilnahme, Tanzkursteilnahme und die Kostenübernahme für die Mittagsbetreuung an der Schule.

Um das Angebot bekannt zu machen, wurden alle Heilpädagogischen Schulen im Kanton Luzern darüber informiert. Weiter wurden die Heilpädagogischen Lehrkräfte an der Volksschule über das Vereinsangebot informiert. Inzwischen kennen uns auch einige Sozialdienste. So wird häufig ein Gesuch mit Hilfe der Schulsozialarbeit oder der anderen Sozialen Diensten mit den Eltern eingereicht.

Im Sommer 2019 war es dann soweit, dass wir unsere Homepage aufschalten konnten. Dies ermöglicht den Familien, welche ein Gesuch einreichen möchten,

Informationen zum Verein zu bekommen und unkompliziert das Gesuchblatt auszufüllen.

Im Verlauf des verlängerten Vereinsjahres vergrösserte sich der Vorstand um eine weitere Vorstandsmitglied. So konnten die Aufgaben auf vier Schultern verteilt werden.

Beim Verein FreiRaum kann man auch Vereinsmitglied werden. Für eine grössere Bekanntmachung reichte die Zeit der Vorstandsmitglieder in diesem Bereich bis jetzt nicht. Dennoch hat der Verein schon ein paar Vereinsmitglieder. Für deren Unterstützung danken wir ganz herzlich.

Dezember 2019, Vorstandsmitglied Verein FreiRaum Mathilde Lohm